

Compte-rendu de la réunion du groupe « Tout autre démocratie » TAD du 06.10.2017

Lieu : Maison du développement durable, place agora, LLN.

ODJ : 1: Prochaine réunion

2: Assemblée citoyenne de TAC le 11 novembre

3: Groupes de discussion fermés/ouverts sur le site participer

4: Les discussions par mail

5: pause

6: Organisation de l'assemblée constituante de TAC

7: Point info sur le processus social démocratique

8: Evaluation de la réunion

1. Prochaine réunion fixée au 20 octobre à 18h30 à la Maison du peuple d'Europe, 54 rue de la Colonne à 1080 Molenbeek.

2. Assemblée citoyenne du 11 novembre.

Matinée : réflexion en atelier/TAC café (inspiré des cafés du monde). Nous retenons des questions telles que : Qu'est-ce que nous/vous voulez de TAC ? Qu'est-ce qui vous/m'a motivé pour participer à un groupe/une assemblée ? TAC doit-il prendre des positions ou TAC doit-il être un mouvement qui met en relation, crée des groupes ? Faut-il actualiser les balises ou plutôt continuer à « ratisser large » ?

Après-midi : nous privilégierions une problématique type « cause des causes ». Un travail à partir des 10 balises (une table de discussion par balise) avec la même question pour chaque balise « Quelle est la cause principale des problèmes évoqués dans la balise ? » L'idée sous-jacente est de se rapprocher d'une cause unique à tous les problèmes...

Eléments importants pour cette assemblée : GARDER DES TRACES ! Donc prévoir des rapporteurs pour les comptes-rendus. Disposer d'animateurs à chaque table. Si les organisateurs souhaitent que des décisions soient prises, il faut l'annoncer clairement ainsi que le mode de décision. Si TAC décide de prendre position et/ou si des questions de fond sont abordées, nous proposons « Sortir du nucléaire ? » et « Est-on anti-productiviste ? »

3. Les groupes de discussion sur participer.

En l'absence de groupes de discussion fermés, viennent parfois se mêler des « touristes intempestifs » et c'est un véritable problème. Si le CC a décidé d'autoriser chaque groupe à choisir si ses discussions sont ouvertes ou fermées, cette décision n'apparaît pas au PV de septembre et nous souhaitons que ce point soit alors remis à l'ODJ du CC.

Remarque : il y a trop de canaux (site internet, site participer, facebook, loomio,...) il manque des liens clairs entre (mais impossible avec Facebook).

4. Discussions par mail.

Ce serait mieux de les éviter mais cela reste important pour ceux qui ne peuvent être présent aux réunions. Quelques points d'attention :

- ne pas s'en prendre aux personnes ;
- être attentif à qui est destiné l'envoi ;
- jusqu'où ne pas aller trop loin ;
- en cas d'absence, il est aussi possible de donner une procuration et de donner son avis à cette personne.

Décisions du groupe : Relire les règles de fonctionnement de notre charte (reprendre l'essentiel automatiquement au bas des messages) ; nommer un modérateur pour l'usage de la mailing list (Guisepe et Hélène en complémentaire).

5. Pause. Nous convenons qu'il est difficile de la décider à l'avance et elle sera dorénavant « flottante » càd faite à la demande.

6. Reporté.

7. Et 8. Pas de notes.